


Накануне его воронежская 
таможня подвела итоги за 
прошедший год и поделилась 
планами на текущий.

В первую очередь обсуж-
дался вопрос повышения 
ввозных таможенных пошлин 
на автомобили иностранного 
производства. 

- До введения новых по-
шлин, в среднем на Левобе-
режном посту, где оформляют 
транспортные средства, в день 
оформлялось 20-25 машин, - 
говорит первый заместитель 
начальника таможни по тамо-
женному контролю Алексей 
Битюцких. – Сегодня после 
вступления в силу нового по-
становления правительства, 
12 января текущего года, за 
прошедшие десять дней было 
оформлено всего пять автомо-
билей и два мотоцикла. 

Объём экспортируемых 
и импортируемых товаров 
остался на прежнем уровне, 
но увеличились сборы в фе-
деральный бюджет. В 2008 
году воронежской таможней 
было перечислено 6 млрд. 
215 млн. рублей. Это почти 
на миллиард рублей больше, 
чем в 2007 году. По словам 

заместителя начальника та-
можни по экономической 
деятельности Владимира 
Черёмушкина, по итогам 
2008 года было выявлено 62 
тыс. единиц контрафактной 
продукции. 

В связи с изменениями во 
всех таможнях страны ново-
введения не обойдут стороной 
и Воронеж, помимо четырёх 
основных постов будет создан 
новый пункт пропуска Буга-
ёвка, его строительство уже 
завершается. 

Ещё одна новость: в про-
шлом году впервые в исто-
рии у воронежской таможни 
появилась собственная кино-
логическая служба. В службе 
уже трудятся семь собак и 17 
специалистов.
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Пусто место не будет
Под самый новый год владелец группы «Маслопродукт», де-

путат облдумы Алексей Бажанов был утверждён заместителем 
главы Федерального агентства лесного хозяйства. С этим его 
назначением в Москву в областном парламенте возникает ва-
кансия. Скорее всего, её займёт бизнесмен Владимир Нетесов. 
Он находился на девятой позиции в партсписке «Родины», от 
которой был избран в начале 2005 года Бажанов, и по закону 
имеет на это полное право. Если Нетесов откажется от думского 
кресла, то переговоры будут вестись с тем, кто следовал за ним 
на выборах. Одним словом, пусто место не будет.

Новое назначение 
Как рассказал «Коммуне» начальник пресс-службы Управ-

ления федеральной службы исполнения наказаний по Воро-
нежской области Александр Бабкин, Указом Президента РФ 
от 21 января 2009 года новым начальником УФСИН назначен 
полковник внутренней службы Игорь Потапенко.  Участник 
боевых действий в Чечне, кавалер двух орденов Мужества, 
Игорь Потапенко прежде занимал должность начальника 
исправительной колонии №1. Бывший начальник УФСИН 
Николай Белогорцев  перешёл на другую работу. 

В области – прибавление!
В ушедшем году в Воронежской области родилось 20 715 

малышей, что на 1 556 новорождённых больше, чем в 2007 
году – это данные регионального отделения Фонда социаль-
ного страхования. Известно, что в 2008 году на укрепление 
здоровья будущих мам отделение выделило более 19 миллио-
нов рублей, благодаря чему 969 женщин бесплатно прошли 
целый комплекс оздоравливающих мероприятий в одном из 
санаториев области. Ожидается продолжение финансирования 
и в этом году.

Стадион получил сертификат 
На очередном заседании Комиссии Российского футболь-

ного союза (РФС) по сертификации стадионов, прошедшем 
на днях, было принято решение о выдаче сертификата соот-
ветствия РФС Воронежскому Центральному стадиону про-
фсоюзов, где будут проводить свои домашние матчи в сезоне 
2009 года команды «Факел-Воронеж» (Воронеж) и ФСА 
(Воронеж). Главной областной спортивной арене присвоена 
Первая категория, разряд «В», а значит, стадион соответствует 
требованиям ФИФА, УЕФА и получает возможность прово-
дить все соревнования под эгидой РФС (премьер-лига, первый 
и второй дивизионы), а также международные игры.

Депутат под подозрением
Возбуждено уголовное дело за уклонение от уплаты на-

логов в сумме около одного миллиона рублей в отношении 
генерального директора общества с ограниченной ответствен-
ностью «Лидер» и депутата Совета народных депутатов Бу-
турлиновского муниципального района Воронежской области 
Федора Каширского. Об этом «Коммуне» сообщила помощник 
руководителя Следственного управления Следственного ко-
митета при Прокуратуре РФ по Воронежской области Ирина 
Мельник. По версии следствия, неперечисление налога связано 
с осуществлением в личных интересах поддержания финансо-
вого состояния руководимого им же другого предприятия. 

Праздники и будни 
таможенной службы
Вчера работники та-
можни отметили свой 
Между народ ный про-
фессиональный празд-
ник. 

Сообщения подготовили:  
Анастасия БыркА, Валерий кАзАНоВ,  

Наталья СтолПоВСкАя, Юрий ШАМиН.
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Рисует Анатолий БАВыкин

Воронеж и облАсть

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно с прояснениями, местами небольшие кратко
временные осадки, местами туман, гололёдные и изморосевые 
отложения, на дорогах скользко; ветер юговосточный, умеренный; 
температура -3…+2.

28 января по области – облачно с прояснениями, местами не
большие осадки, туман, на дорогах скользко; ветер юговосточный, 
умеренный; температура ночью -2…-7, при прояснениях до -12, 
днём -4…+1.

29 января по области   облачно с прояснениями, местами не
большие осадки, туман, гололёдные и изморосевые отложения, на 
дорогах скользко; ветер юговосточный, умеренный; температура 
ночью 0…-5, при прояснениях до -12, днём -2…+3.

32.9018
∆0.0092

42.4861
∆0.0875

Анна САРАнцеВА

Валерий ВАлентиноВ,

спец. корр. «Коммуны»

Эту полную светлой скорби 
дату область встретила до-

стойно, отдав дань тем, кто не 
только защищал, но и восста-
навливал Воронеж, который был 
разрушен на 92 процента. Просто 
невозможно перечислить все ме-
роприятия, которые были прове-
дены в преддверии праздника. Это 
и встречи с ветеранами Великой 
Отечественной войны, и уроки 
памяти, и тематические вечера, и  
литературно-музыкальные ком-
позиции. В этом году впервые на 
территории села Гремячьего Хо-

хольского района и в Рамони были 
проведены реконструкции, по-
священные боям за Воронеж. Там 
же, в Рамони, прошел «круглый 
стол» «По следам экспедиции 
«Подвиг генерала», посвященный 
Герою Советского Союза генерал-
майору Александру Лизюкову, 
останки которого были найдены 
в прошлом году поисковиками из 
отряда «Дон».

Главные городские мероприя-
тия пришлись на воскресенье. 
Именно 25 января 1943 года на-
чалось освобождение Воронежа 
от немецко-фашистских захват-
чиков. В 8 утра во всех храмах 
областного центра прошли боже-

ственная литургия и панихида по 
погибшим защитникам Отечества.  
А через два часа на мемориальном 
комплексе «Чижовский плац-
дарм» состоялся митинг памяти. 
После литературно-музыкальной 
композиции, в которой звучали 
стихи, песни о событиях той во-
енной поры, к подножию памят-
ника солдатам, отдающих салют 
погибшим,  потек, казалось бы, 
нескончаемый людской поток,  
впереди которого,  чеканя шаг, 
под боевым знаменем прошел 
почетный караул гвардейского 
мотострелкового полка Воро-
нежского гарнизона. Зазвучал 
Гимн Российской Федерации и в 

это время  грянули троекратные 
оружейные залпы.

Когда-то здесь земля вставала 
на дыбы от разрывов снарядов, 
а сегодня лежат холодные па-
мятные плиты. 15 тысяч бойцов 
захоронено в братской могиле 
на мемориальном комплексе, 4,5 
тысячи имен увековечено в Зале 
памяти и в Книге Вечной славы. 
Всем неизвестным посвящена ме-
мориальная плита «Жизнью своей 
потомки обязаны Вам». Годы и 
болезни прерывают жизненный 
путь ветеранов, защищавших  
и освобождавших Воронеж. С 
каждым годом их становится все 
меньше и меньше. 

- А что вы хотите, - сокрушается  
Семен Лизунов, - мне было непол-
ных 18 лет, когда в Борисоглебске 
нас, вчерашних школьников, оде-
ли в шинели и бросили под Воро-
неж. И вот уже 84 годка мне. И нет 
рядом  многих моих  друзей, с кем 
приходил я сюда, чтобы вспом-
нить своих ребят-однополчан. 
Вместе со мной  в составе 82-мм 
батальонного минометного расче-
та служили одноклассники Женя 
Осетров, Дима Елфимов. Женя 
вскоре, после того как влились в 
боевые порядки, погиб от прямого 
попадания мины.

Семен Федорович после осво-
бождения Воронежа участвовал 
в Курской битве, освобождал 
Украину, дошел до Праги. Но 
война для него победным маем 
не завершилась. Лишь после 2 
сентября 1945 года, когда был под-
писан Акт о капитуляции Японии, 
вернулся  солдат Лизунов домой, 
к мирной жизни.

- Одно хочу сказать и пожелать 
вам, молодым, – продолжил разго-
вор после некоторой паузы Семен 
Федорович. – На смену одним 
руководителям страны приходят 
другие, а вот Родина у нас одна. 
Помните это, и берегите ее.

В 11 часов на площади Победы 
прошла торжественная церемо-
ния возложения венков и цветов. 
После чего в гарнизонном Доме 
офицеров состоялся праздничный 
благотворительный концерт для 
ветеранов.

Завершились праздничные 
мероприятия военизированной 
игрой на местности «Малый 
Сатурн» среди воспитанников 
военно-патриотических клубов, 
которая прошла в ЦПКиО «Ди-
намо».

Будем помнить и гордиться
Воронеж впервые встретил 66-ю годовщину освобождения от немецко-фашистских войск как город воинской славы



наталья СтолпоВСкАя

В Воронежском государственном ака-
демическом театре драмы им .Кольцова в 
восьмой раз прошел благотворительный 
Губернаторский бал. По традиции в ме-
роприятии приняли участие губернатор 
области, митрополит Воронежский и 
Борисоглебский Сергий, крупные чи-
новники, бизнесмены и представители 
крупнейших предприятий и организаций 
города и области, деятели искусства и 
культуры, представители  религиозных 
конфессий и общественных организаций.  
Входной билет на бал обошёлся каждому 
его участнику в 10 тысяч рублей.  Кроме 
этого, на протяжении всего вечера гости 
могли сделать добровольные пожертво-
вания в копилку  праздника благотвори-
тельности.

Открывая бал, губернатор Влади-
мир Кулаков обозначил минувший год 
как самый эффективный за последнее 
десятилетие.

 - В 2008 году мы поставили экономи-
ку области на инновационные рельсы, 
уверенно вышли на контрольные цифры 
в строительстве жилья, вырастили не-
виданный урожай зерновых, сахарной 
свеклы и подсолнечника. 

Больших успехов, по словам губер-
натора, область добилась в укреплении 
социальной сферы, а также в газифика-
ции села. 

- В  новых условиях нам предстоит 
решать сложные политические зада-
чи,  - подчеркнул Владимир Кулаков, 
- ориентируясь на  ценности, которые 
служили и служат опорой развития ре-
гиона. Профессионализм и опыт, дружба 
и верность, любовь к ближнему, участие 
и милосердие. Без обращения к этим по-
нятиям любые разговоры об инновациях  
и важных экономических преобразова-
ниях  просто бессмысленны.

Митрополит Воронежский и Бо-
рисоглебский Сергий призвал всех 
собравшихся брать пример служения 
Отчизне с наших ветеранов, которые 
сумели сохранить радость и любовь к 
жизни  и во времена военного лихолетья 
и в тяжёлые послевоенные годы. 

- Мы не должны забывать своего 
предназначения на земле, не должны 
проживать свою жизнь зря, – сказал 
Владыка. – В трудный экономический 
период необходимо, прежде всего, очи-
стить свою совесть, вспомнить о чести 
и честно исполнять правду. Если мы 
будем едины, то устоим против любых 
потрясений. 

Мировой финансовый кризис при-
дал мероприятию особую окраску. 
Активное движение в сторону соци-
ального выравнивания,  материаль-
ная  поддержка самых нуждающихся  
- насущные потребности дня. Люди 
устали от лозунгов и ждут реальной 

помощи и простого человеческого 
участия. 

Подав благой пример, митрополит 
Сергий преподнес в дар Павловскому 
военному госпиталю жидкокристалли-
ческий телевизор с широкоформатным 
экраном. Мэр Сергей Колиух передал 
для воспитанников детского дома №1  
(г. Воронеж)  сертификат на 100 тысяч 
рублей. Общая сумма пожертвований 
составила 2 миллиона 40 тысяч рублей.

Все собранные средства будут рас-
пределяться губернатором на поддержку 
социально незащищенных жителей об-
ласти, а также для помощи ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны и труда.

Очистить совесть  
и не забывать о чести

Благотворительный Губернаторский бал собрал  
2 миллиона 40 тысяч рублей-В декабре мы заплатили 

за «киловатт-часы» около 800 
тысяч рублей, в январе при-
дется выложить миллион 200 
тысяч,- сообщили из акцио-
нерного сельхозпредприятия 
«Родина». Председатель сель-
хозартели «Криничанская» 
Николай Луговенко назвал 
такие цифры: декабрь - 237 
тысяч рублей, а январь - 316 
тысяч, но может быть и более. 
Оптовая цена того же самого 
«киловатт-часа» подскочила 
по хозяйствам Россошанского 
района на 40-60 процентов.

В «обиженных» оказались 
прежде всего те коллективы, 
в которых не погубили, а пы-
таются сохранить и развивать 
животноводческую отрасль. 
Причём они же внедряют и 
осваивают современные тех-
нологии, сберегающие энер-

горесурсы. Полеводам проще 
- они могут выключить до 
весны рубильник, а на фер-
мах без электролампочки не 
обойдёшься. Тем более что в 
зимнюю пору каждая копеечка 
«работает» на будущую страду. 
Горючим запасайся, удобрения-
ми, запчастями - все ведь тоже 
подорожает.

Руководители сельхозпред-
приятий Россоши - «Восток-
Агро», «Свобода», «Шрамов-
ское», «Берег», «Южное» и 
других - решили не отмал-
чиваться. С запросом они 
обратились к руководителю 
Главного управления по госу-
дарственному регулированию 
тарифов Воронежской области 
Николаю Решетову. «Если его 
ответ нас не обнадежит, будем 
в Москву стучаться», – гово-
рят сельчане.

Кто кого подводит?

пётр ЧАлый,

соб. корр. «Коммуны». россошанский район

работников села обнадёжило обращение Президента 
россии Дмитрия Медведева к энергетикам: в условиях 
мирового финансового кризиса следовало бы отсро-
чить резкий рост тарифов на электроэнергию. Его под-
держал и глава Правительства Владимир Путин. Увы, 
к их словам пока не прислушались.

Я предупреждал, 
что зверь не умеет 

читать...

Алексей Битюцких.
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надежда СуВоРинА

В 2008 году протяженность 
газовых сетей в Воронежской 
области увеличилась более 
чем на 1,5 тысячи километ-
ров. Причем в 61 населенный 
пункт области природный газ 
пришел впервые. Но преиму-
щества «голубого топлива» 
сельчане ощутили не только 
на личных подворьях. В рам-
ках областной целевой про-
граммы газификации и плана-
графика синхронизации работ 
с ОАО «Газпром» в области 
продолжается строительство 

и реконструкция котельных с 
переводом их на газ. Новыми 
газовыми котельными обзаво-
дятся поликлиники, школы, 
больницы и другие учреждения 
социальной сферы.

По информации из депар-
тамента архитектуры и строи-
тельной политики Воронеж-
ской области, в минувшем году 
в регионе построено 147 таких 
котельных. Из областного и 
местных бюджетов на эти цели 
было выделено около 580 млн. 
рублей. Экономический эф-
фект от ввода котельных соста-
вил свыше 170 млн. рублей.

В котельные приходит газ
В 2008 году в Воронежской области построено 147 
газовых котельных.
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У карты области
Россошанский район

С новым гербом!
На юге Воронежской об-

ласти - город Россошь и район, 
чьи поля граничат с лугански-
ми Украины и белгородскими. 
Сегодня на этой территории 
величиной без малого в евро-
пейское государство Люксем-
бург находятся агропромыш-
ленный и учебно-культурный 
центр на перекрёстке важных 
дорог - Юго-Восточной же-
лезнодорожной магистрали 
и международных автотрасс. 
Сельскохозяйственное сырьё, 
продукты питания, минераль-
ные удобрения производятся 
здесь и отгружаются «во все 

концы света». Город вырос из слободы-села, получив имя от на-
звания речки Россошь или по месту расположения - в «ростоше» - 
долине, на «россохе» у слияния речек. Эта символика вошла на 
щит нового герба района, с которым он вступил в 2009 год.

Что снится озимым?
Озимые - главный наш хлеб. Пшеницей, рожью в Россоши 

засеяли по «науке севооборотов» 32,5 тысячи гектаров полей. 
Специалисты Таловской агрохимической лаборатории недавно 
провели обследование посевов в сельхозпредприятиях «Свобо-
да», «Шрамовское», «Возрождение». Состояние растений «удо-
влетворительное, их гибели не наблюдается, содержание сахаров 
чуть ниже нормы».

Не вернувшимся из боя
Торжественно и со слеза-

ми на глазах жители Россо-
шанского района отметили 
66-ю годовщину Острогожско-
Р о с с о ш а н с к о й  о п е р а ц и и . 
По-суворовски: не числом, 
а уменьем Советская Армия 
разгромила на Дону круп-
ную группировку немецких, 
итальянских и венгерских 
фашистов. Поисковики из Рос-
сошанской школы-интерната 
издали сборник «Памятные ме-
ста воинской славы Россоши». 
Ребята под началом директора 
Сергея Козютенко, педагога-
организатора Нины Котовой и 
учителей собрали, написали и 
свели под «единую обложку» 
сведения о братских могилах, 
о памятниках павшим героям-
освободителям.

О подвигах, о доблести, о славе
В старейшем в нашей области школьном историко-

краеведческом музее села Новая Калитва, ему уже за полвека, 
встретились библиотекари всей округи. Хранительница музея 
Раиса Козаева, здешние библиотекари Нина Пузырёва, Елена 
Тишковская рассказали о военно-патриотическом воспитании 
детей и молодежи на примерах из богатой истории села.

В Год Быка побольше молока
Специалисты-животно-

воды, руководители сельхоз-
предприятий наглядно об-
менялись опытом работы, 
побывав на фермах «Луча» в 
Шекаловке, «Южного» в Жи-
лино, «Восток-Агро» в Евстра-
товке, «Берега» в Терновке. 
Все убедились, что различ-
ные современные молочные 
технологии нынче помогают 
выживать селу. Потому по-
сле «застоя» в Россошанском 
районе вновь прирастает дой-
ное стадо. Кормов запасено 
больше и лучшего качества. 
Да и годовой удой от коровы 
в шесть тысяч килограммов 
молока у лучших доярок ста-
новится нормой. 

Копенкино с целебной водой
В дубраве близ села Копенкино школьники вместе со 

своим учителем Виктором Овчаренко, кстати, соавтором 
учебного пособия «География Россошанского района», спасли 
родник. Вырубили кустарник, расчистили, установили сруб 
и навес. А когда выяснили, что ключевая вода содержит 
ионы серебра, то соорудили купель, выложили её кирпичом 
и плиткой. Здесь теперь местные жители и гости «исцеляют 
душу и тело».

Евангелие от депутата 
В Свято-Ильинском хра-

мовом комплексе Россоши 
желанное новоселье. Здесь 
мастера акционерного обще-
ства «Коттедж-индустрия» 
возвели прекрасное здание 
церковно-приходской школы. 
Под её крышей учебные клас-
сы и кабинеты для занятий по 
интересам - рукоделию и на-
родным промыслам-ремёслам, 
подготовке к паломническим 
путешествиям, актовый зал, 
кухня с трапезной, медпункт. 
Библиотека с читальным за-
лом пополняется книгами. 
Депутат Государственной 
Думы Николай Ольшанский подарил редкостные издания - ста-
ринную Библию и географический «Атлас мира» 1933 года. А 
глава администрации Россошанского района Иван Герасименко 
вручил денежный сертификат на покупку фортепиано. 

Выставка за выставкой
Россошанская «третьяковка» радует здешних жителей ин-

тересными художественными выставками. В ноябре-декабре 
были представлены картины преподавателя детской школы 
искусств Надежды Радевской. Художница пишет портреты 
земляков, пейзажи в реалистической манере, но они удивляют и 
«буйством» красок. А сейчас гость из соседнего Подгоренского 
района Александр Химичев, участник всероссийских выставок 
«Школа - учитель-искусство», пригласил в свой «художествен-
ный мир». Его картины – «для души и размышлений», о том, 
кто ты, человек, на земле.

Пётр ЧАЛЫЙ, соб.корр. «Коммуны».

Памяти павших.

Доярка-шеститысячница 
из «Восток-Агро» 
Галина Руденко.

Ритм работы таков, что гене-
ральный директор ОАО «Вагон-
реммаш» Валерий НИКОЛАЕВ 
часто бывает на всех входящих 
в компанию заводах – Воронеж-
ском, Тамбовском, Новороссий-
ском. Поэтому застать его в Воро-
неже не так просто. И вот встреча 
с ним, беседа о том, что удалось 
сделать и что ещё предстоит.

- Валерий Иванович, какие 
этапы уже стали историей?

- С 1912 года, когда были по-
строены Отрожские вагоноре-
монтные мастерские, сменилось 
не одно поколение заводчан. 
Молодёжь, которая приходит к 
нам после окончания вузов, даже 
представить себе не может, в 
каких условиях трудились люди 
несколько десятилетий назад. 
В годы Великой Отечественной 
войны заводчане ремонтировали 
танки, строили железные дороги к 
линии фронта, выпускали броне-
поезда, детали миномётов «катю-
ша». В 50-е годы освоили ремонт 
пассажирских вагонов, первыми 
в стране стали ремонтировать им-
портные рефрижераторы. В 70-е 
с вводом новых пассажирского, 
рефрижераторного и электро-
ремонтного цехов усложнились 
задачи, увеличился выпуск про-
дукции.

- Начало 90-х стало вехой, 
от которой идёт отсчёт нового 
периода?

- Завод стал ведущим в своей 
отрасли, первым в России освоив 
капитально-восстановительный 
ремонт (КВР) пассажирских ваго-
нов. Начав реставрировать и стро-
ить новые, более комфортабель-
ные пассажирские вагоны на базе 
восстановленных, предприятие 
также стало выпускать подвижной 
состав специального назначения: 
передвижные консультативно-
диагностические центры для меди-
цинского обслуживания отдалён-
ных регионов России, вагон-храм, 
вагон-салон, вагон-гараж, детский 
вагон, спальный купейный вагон с 
радиокупе и купе для инвалидов, 
различные виды испытательных 
лабораторий. На базе восстанов-
ленного кузова купейного цель-
нометаллического вагона первыми 
начали выпускать межобластные 
пассажирские вагоны с местами 
для сиденья улучшенного ди-
зайна с применением новейшего 
комплектующего оборудования. 
Впервые изготовили кузов вагона 
с гладкими стенами (без гофр), 
соответствующий европейским 
стандартам.

- В ОАО «Вагонреммаш» вы 
вошли с весомым багажом. Од-
нако новый статус определяет и 
новые масштабы?

- Первая и основная задача 
остаётся неизменной - удовлет-
ворение спроса Федеральной 
пассажирской дирекции Россий-
ских железных дорог на ремонт 
пассажирских вагонов.

Плановый ремонт парка пасса-
жирских вагонов локомотивной 
тяги РФ проводится регулярно 
независимо от политических 
катаклизмов и даже всеобщего 
кризиса. Недавно принято ре-
шение постепенно отказаться от 
КВР и увеличить закупку новых 
вагонов в Твери, которые в бу-
дущем заменят выработавшие 
свой срок. Время диктует новые 
подходы к обновлению пасса-
жирского парка, и с этим нельзя 
не считаться. Компания проводит 
колоссальную работу совместно с 
проектно-конструкторским тех-
нологическим бюро по вагонам. С 
зарубежными партнёрами реша-
ем, как при минимизированных 
затратах модернизировать под-
вижной состав. C обновлением 
устаревших систем и внутреннего 
убранства, максимальным улуч-
шением технических и потреби-
тельских свойств, как, например, 
международные вагоны габарита 
РИЦ, получившие после модер-
низации современный облик, 
вагоны-рестораны с улучшенным 
дизайном.

- Как повлиял мировой кри-
зис, отразится ли он на перспек-
тивных планах?

- Говорить о перспективах в 
сегодняшней кризисной ситуации 
сложновато. Но наши заводы 
работают с хорошей загрузкой. В 

Воронеже ежемесячно выпуска-
ем 50-60 вагонов высочайшего 
уровня, ведём все виды ремонта. 
Завершили процесс технического 
перевооружения, привели завод 
к технологическому регламенту. 
Мало кто знает, какими силами и 
нервами это далось, но сейчас не 
об этом. Единственное, чего не 
удалось добиться, - вагонострое-
ния. Я посвятил этому более 6 лет, 
но в ходе открытого конкурса нам 
не хватило чуть-чуть, может быть, 
опыта, а может, удачи. Канадская 
фирма «Бомбардье», которая 
выпускает около 27 процентов 
мирового рынка железнодорож-
ных вагонов, и с которой пла-
нировалось создать совместное 
предприятие этого профиля, в 
последний момент поменяла 
некоторые позиции. Увеличила 
затраты на техническое обслужи-
вание жизненного цикла вагонов, 
заняла не вполне чёткую позицию 
в отношении разработки техни-
ческой документации и порядка 
передачи интеллектуальной соб-
ственности российской стороне. 
Что ж, отрицательный  – это тоже 
результат. Извлечём урок и будем 
работать дальше.

- Работать над чем? Можно 
хотя бы в общих чертах обрисо-
вать программу действий?

- Не сейчас, не будем опере-
жать события. Скажу только, что 

вместе с фирмой «Бомбардье» бу-
дем участвовать в недавно объяв-
ленном конкурсе на производство 
вагонов и электроподвижного со-
става для Олимпиады в Сочи.

- Каков образовательный 
уровень работников при приме-
няемых ныне технологиях?

- Непросто работать с паузой 
по технологии в 30 лет. Ремонт 
отечественных вагонов 30-летней 
давности и зарубежных постройки 
конца девяностых требует ква-
лифицированного подхода. Пре-
зидент компании РЖД огромное 
внимание уделяет повышению 
профессионального уровня ка-
дров. Ежемесячно по плану тех-
нической учёбы весь персонал топ-
менеджеров проходит обучение 
по всему спектру корпоративных 
вопросов, связанных с основной 
деятельностью компании. Теоре-
тические навыки закрепляются 
в последующем на практике. За 
последнее время произошло зна-
чительное обновление кадрового 
персонала.

Ежегодно мы выпускаем для 
РЖД 1200 вагонов. В месяц вы-
рабатываем продукции на 600 
миллионов рублей. Планируем 
ремонтировать около 12 тысяч 
условно приведённых вагонов 
в год. Сегодня, к сожалению, 
в связи с кризисом перевозки 
приостановились, и всё же по 
сравнению с прошлым годом у 
нас идёт увеличение производства 
почти на 20 процентов.

- У генерального директора 
ОАО «Вагонреммаш» более 
масштабные задачи, более се-
рьёзный профессиональный 
уровень, да и ответственность, 
наверное, выше?

- Насчёт задач, пожалуй, согла-
шусь. Профессионализм же для 
уважающего себя человека важен 
в любом деле, а ответственность 
для руководителя независимо 
от ранга – обязательна всегда. 
Сегодня в ОАО «Вагонреммаш» 
работает 6,5 тысячи человек, и, 
несмотря на кризис, сокращать 
никого не собираемся. Коллектив, 
коллеги – это главное, что есть в 
жизни. Я родился в Железнодо-
рожном районе, здесь пошёл в 
школу, окончил техникум, затем 
институт, защитил кандидат-
скую диссертацию по тематике 
капитально-восстановительный 
ремонт. Вся моя жизнь связана с 
этой отраслью. И если она дала мне 
всё, то и я считаю своим долгом 
отдать ей себя без остатка. Сей-
час ведём работу по разработке и 
внедрению в производство новых 
проектов. Это вагон-тренажёр, 
вагон-рельсосмазыватель, но-
вые вагоны пожарного поезда, 
которые мы разработали в на-
шем проектно-конструкторском 
технологическом бюро для нужд 
железных дорог. Продолжаем 
трудиться и над нашей мечтой 
– строительством вагонов. Её 
осуществление позволит создать 
замкнутый цикл «производство - 
ремонт пассажирских вагонов».

Настрой - деловой
Как живёшь, коллектив? | Немного найдётся в России предприятий, которые, отметив -летие, растут 
и развиваются. Высокий деловой настрой свойственен Воронежскому вагоноремонтному заводу, который 
стал филиалом ОАО «Вагонреммаш» - дочернего предприятия ОАО «Российские железные дороги».
Татьяна ЮШКИНА

Православная школа.

Отрадно, что почти по-
ловина из них молодые спе-
циалисты до 30 лет, которые 
отличились в номинации «Ис-
кусство молодых». Таковы ре-
зультаты областного конкурса 
«Инженер года-2008».

- Основой современной 
наукоёмкой промышленно-
сти является максимальное 
использование инженерного, 
научно-технического и ин-
новационного потенциала, 
- награждая лауреатов и побе-
дителей конкурса дипломами 
администрации области и 
ценными подарками, сказал 
заместитель председателя 
регионального правительства 
Вячеслав Клеймёнов. - Ре-
зультаты работы успешнее 
там, где сумели поднять пре-
стиж и эффективность дея-
тельности инженеров.

На решение именно этих 
задач, в первую очередь, и на-
правлен ежегодный областной 
конкурс «Инженер года», про-
водимый уже в шестой раз. 
Конкурсанты очередного эта-
па соревновались в 16 номина-
циях. Наибольшее количество 
заявок - «Машиностроение и 
металлообработка», «Элек-
троника и приборостроение, 
электро- и радиотехника», 
«Металлургия». 

Четверо сотрудников МУП 
«Водоканал Воронежа» стали 
победителями областного кон-
курса: антикризисный управ-
ляющий предприятия Алексей 

Карякин занял первое место 
в номинации «Коммунальное 
хозяйство» по версии «Про-
фессиональные инженеры», 
заместитель начальника цеха 
Сергей Тишанинов стал об-
ладателем третьего места в 
номинации «Коммунальное 
хозяйство» по версии «Про-
фессиональные инженеры», 
начальник отдела Владимир 
Блохинов стал победителем 
по версии «Профессиональные 
инженеры» и занял третье ме-
сто в номинации «Организация 
производства, труда и управле-
ния» и инженер Андрей Чер-
ниховский получил «бронзу» 
в номинации «Коммунальное 
хозяйство» по версии «Инже-
нерное искусство молодых».

- Уже не первый год, когда 
наших работников отмечают 
столь высокой наградой, и это 
большой стимул для нашей 
дальнейшей работы, - говорит 
Алексей Карякин, антикри-
зисный управляющий МУП 
«Водоканал Воронежа», став-
ший победителем конкурса по 
версии «Профессиональные 
инженеры». – В лице наших 
победителей, думаю, админи-
страция области выделяет и 
работу нашего предприятия, 
всего коллектива, который 
активно работал на устране-
нии аварий, улучшении всей 
городской системы водоснаб-
жения и водоотведения.

Кроме того, по словам 
Алексея Фёдоровича, на пред-
приятии стоит задача по улуч-
шению производственной 

среды. Именно для того и 
создавался в МУПе Союз мо-
лодых специалистов, который 
всячески поддерживает ини-
циативу молодых работников, 

вчерашних выпускников, по-
могает адаптироваться им к 
работе и реализовать свой по-
тенциал, новаторские идеи.

По заверениям Карякина, 

в 2009 году МУП «Водока-
нал Воронежа» ставит своей 
целью переход на энерго-
сберегающие технологии. К 
счастью, для реализации этих 

планов на предприятии есть 
«светлые головы», инженеры, 
благодаря которым возможно 
совершить ускоренный произ-
водственный рывок. 

«Светлые головы» - в цене
Как уже сообщала «Коммуна», в областной администрации прошло чествование лучших инженеров  года. Таковыми стал  человек.

Галина РОХМИН

Лучшие инженеры-коммунальщики области: Андрей Черниховский, Алексей Карякин, Сергей Тишанинов, Владимир Бло-
хинов (слева направо). В центре - заместитель председателя правительства Воронежской области Вячеслав Клеймёнов.

Сколько их осталось – вете-
ранов Великой Отечественной? 
Совсем немного… Об остальных 
– погибших в годы войны и умер-
ших после неё – напоминают 
памятники да музейные экспо-
наты. И это наследие мы должны 
беречь и преумножать...

В минувший четверг в посёлке 
Маклок был торжественно от-
крыт памятник тем, кто уходил 
отсюда на фронт и не вернулся. 
Рядом с их именами на мра-
морной плите выбиты имена и 
тех ветеранов, которые ушли из 
жизни после войны.

Памятник установлен по ини-
циативе и на средства партии 
«Единая Россия», а на его от-
крытие приехали руководитель 
её регионального исполкома 
И.Л.Гончаров и секретарь мест-
ного политсовета, глава района 
В.В.Чернышов.

Митинг не был многослов-
ным. Чернышов вспомнил о 
героях-земляках и подчеркнул, 
что здешняя земля помнит не 
только их – в окрестностях посёл-
ка шло формирование войсковых 
подразделений для отправки на 
фронт, и тысячи завтрашних сол-
дат провели здесь последние часы 
перед началом окопной жизни.

Гончаров сказал, что мы обя-
заны с каждым годом всё вни-
мательнее относиться к памяти 
о страшных событиях середины 
прошлого века, чтобы больше не 
допустить ничего подобного.

Оружейный салют прозвучал 
как обязательный элемент воин-
ских почестей – в память о тех, 
кого нет рядом с нами.

Тем, кто 
не вернулся
Александр МАТВЕЕВ

Новоусманский район
Фото автора

Воронеж- город 
воинской славы

В канун 66-й годовщины  
освобождения Воронежа от 
немецко-фашистских захват-
чиков активисты и сторонники 
городского отделения «Моло-
дой гвардии «Единой России» 
провели необычное мероприя-
тие: в ряде школ города были 
организованы открытые лек-
ции на военную тематику. 

Ученикам 7- и 9-х классов в 
доступной, интересной форме 
рассказали про роль Вороне-
жа в Великой Отечественной 
войне, о героизме защитников 
и самоотверженности тружени-
ков тыла в годы испытаний.

Михаил НЕВЕРОВ



Анастасия БыркА

В четыре года Миша Бегидов 
перенёс клиническую смерть. 
Виноватыми оказались вра
чи, а мальчик навсегда остался 
инвалидом. Получая среднее 
образование, он сменил пять 
школ, среди которых были и, так 
называемые, обычные школы, 
и специализированный кор
рекционный интернат № 9. Но 
это было давно. Теперь Михаил 
Бегидов – студент четвёртого 
курса юридического факультета 
Воронежского университета, 
семикратный чемпион и рекорд
смен России по плаванию среди 
инвалидов с поражением опорно
двигательного аппарата. Кстати 
сказать, в декабре прошлого года 
с международных соревнований 
по плаванию среди спортсменов
инвалидов он привёз в родной 
Воронеж третье место на пяти
десятиметровке брассом.

– К сожалению, интернат мне 
очень мало дал, – признаётся 
Миша. – Лучше всего было, 
пожалуй, последние два года в 
обычной общеобразовательной 
школе № 14, где я учился в классе 
от института МВД с юридиче
ским профилем. Ребята мне по
могали. Сейчас в вузе я чувствую 
себя, мягко говоря, замечательно. 
На лекциях мне часто предлагали 
писать под копирку, чтобы один 
вариант доставался мне. Я отка
зывался – купил себе диктофон.

Исходя из своего опыта, Миша 
считает, что идеальный вариант 
для обучения инвалидов – совер
шенно обычная школа с дополни
тельными возможностями: пан
дусами, учебниками с крупным 
или даже брайлевским шриф
том для слабовидящих детей… 
Иными словами, инклюзивное 
(интегрированное), или вклю
чённое, образование. Именно о 
проблемах образования детей с 
ограниченными возможностями 
шла речь на «круглом столе» в 
областном центре реабилитации 
детей и подростков с ограничен
ными возможностями «Парус 
надежды». Его провела Воронеж
ская региональная общественная 
организация инвалидов «Искра 
надежды» с участием гостей из 
столицы – представителей Регио
нальной общественной организа
ции инвалидов «Перспектива».

Инклюзивное образование 
предполагает, что все дети, не
смотря на свои физические, ин
теллектуальные и иные особен
ности, могут обучаться вместе со 
сверстниками в массовой школе 
по месту жительства. Это обуче
ние разных детей в одном классе, 
а не в специально выделенной 

группе – такой, как школа или 
класс коррекции. Когда ребёнок 
попадает в коррекционный класс 
в общеобразовательной школе, то 
это уже не спецшкола, но и ещё не 
инклюзия, потому что он так или 
иначе общается в кругу себе по
добных, а не вместе с обычными 
ребятами. Тем более «рядовые» 
школьники такой класс, как 
правило, обходят стороной и на
зывают его не иначе, как классом 
для дураков.

Мама Михаила Бегидова Та
мара Павловна, профессор ин
ститута физкультуры, на примере 
своего сына убедилась, насколько 
полезно для детейинвалидов 
инклюзивное образование:

– Миша на себе проверил эту 
систему, и она работает! Он стал 
намного общительнее и хорошо 
«вписался» в ту среду, в которой 
мы с вами живём. Изоляция 
детей от общества ничего хоро
шего не даёт. Поэтому я обеими 
руками за инклюзивное образо
вание, и, по большому счету, за 
закрытие специализированных 
школинтернатов.

Но как быть с жестокими по 
своей натуре детьми, которые 
смеются, глядя вслед, показы
вают пальцем, нередко обижают 
инвалидовсверстников? Какой 
маме захочется, чтобы её чадо 
страдало? Именно поэтому да
леко не все за инклюзивное об
разование.

– Я много лет проработала в 

школе, двадцать лет была дирек
тором, – рассказывает заведую
щая педагогическим отделением 
Центра «Парус надежды» Екате
рина Самойлова. – В те времена 
не было такого диагноза, как ау
тизм, и аутисты учились в обще
образовательной школе. Им было 
трудно и нам – не легче. В конце 
концов наши учёные решили 
создать коррекционные классы 
и классы для детей с задержкой 
психического развития (ЗПР), 
куда стали приглашать лучших 
учителей. Сначала родители не 
хотели переводить своих детей 
в классы «для слабоумных». Но 
когда они увидели, что там ребят 
понимают и принимают такими, 
какие они есть, согласились и 
остались довольны. Тем более 
оценки стали намного лучше – в 
сравнении с теми, которые дети 
получали в обычных классах. 
Не советую переводить этих 
«особых» детей в общеобразова
тельные классы, не вижу в этом 
пользы ни для больного ребёнка, 
ни для здорового.

У трёхлетнего внука Екатери
ны Фёдоровны аутизм. Она не 
хочет, чтобы тот учился в обще
образовательном классе.

– Здоровые дети над ним сме
ются, – продолжает Екатерина 
Самойлова. – Он пока не понима
ет, что он ущербный. Таких детей, 
как мой внук, надо подругому 
адаптировать в обществе. В обыч
ной школе есть определённая 

программа, и на одну тему в ней, 
предположим, отводится пять 
часов. А моему внуку будет мало 
и двадцати пяти часов! Как он 
будет инклюзироваться? Как он 
будет экзамены сдавать?

Прежде чем менять в соответ
ствии с методиками инклюзив
ного образования учебную про
грамму, необходимо подготовить 
специалистов широкого про
филя, которые являлись бы не 
педагогами, а так называемыми 
сурдопедагогами, работающими 
в детских садах и школах комби
нированного вида, куда смогли 
бы приходить дети с разными 
нарушениями. В детском саду 
комбинированного вида в посел
ке Шилово такие уже имеются.

– Мы работаем много лет, 
принимаем и слепых, и аути
стов – детишек с разными от
клонениями, –  говорит о своей 
работе заведующая детсадом 
Елена Гориненко, – помогаем им 
смело войти в наше общество. 
Изоляция таких детей – это же 
вчерашний день!

Будущие педагоги обучаются 
на психологопедагогическом 
факультете Воронежского пед
университета под руководством 
заведующей кафедрой коррекци
онной психологии и педагогики 
Светланы Дувановой. Но иметь 
специалистов – это ещё не всё. 
Тем более не многие из них рвут
ся после вуза идти работать по 
специальности.

– Важно как можно раньше 
выявить нарушения и прове
сти грамотную комплексную 
диагностику психофизического 
состояния ребёнка, – таково 
мнение Елены Гориненко. – Без 
этого думать о «включении» его 
в общество бесполезно.

Многие дети, которых от
правляют в специализированные 
интернаты, способны учиться 
в обычных школах. Чтобы вы
яснить, так ли это, нужно обсле
дование психологов и педагогов. 
Также малыш нуждается в том, 
чтобы его развивали – сами ро
дители и опытный специалист. 
Ведь не только общество должно 
принять инвалида, о чём говорят 
и здесь, и там, а и сам инвалид 
должен быть способным влиться 
в общество. Для этого им не
обходимо начинать заниматься 
как можно раньше. Это уже во
прос воспитания и внимания к 
малышу со стороны мамы и папы. 
Однако сколько бы ни велись дис
куссии на «круглых столах», ниче
го не изменится, пока программа 
инклюзивного образования не бу
дет принята на государственном 
уровне или хотя бы на региональ
ном. Её пока нет, но Федеральный 
закон «Об образовании» не ис
ключает получение образования 
всеми гражданами независимо от 
их пола, расы, национальности, 
языка, происхождения, места 
жительства, отношения к религии, 
возраста, состояния здоровья, 
социального и имущественного 
положения. В законе ничего не 
сказано об инклюзии, но согласно 
его статьям 50 и 52, позволяется 
осуществлять образование детей 
с ограниченными возможностями 
здоровья в рамках действующей 
системы образования. Кроме того 
закон наделяет родителей и за
конных представителей ребёнка 
правом выбора образовательного 
учреждения по месту жительства 
ребёнка. А это значит, что идея ин
клюзивного подхода не противо
речит требованиям действующего 
законодательства.

– Родитель имеет право по
требовать, чтобы школа взяла 
его ребёнка на учёбу, – говорит 
представитель Региональной 
общественной организации инва
лидов «Перспектива» (Москва) 
Сергей Прушинский. – Другой 
вопрос, готова ли школа к обуче
нию ребёнка с проблемами раз
вития? К сожалению, пока далеко 
не всякая…

Сторонники инклюзивного 
образования говорят: хватит рав
нять больных по здоровым и по 
этому признаку считать «особых» 
людей худшими, чем большин
ство. Они просто другие.
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Они просто другие
Проблема | Могут ли в одном классе учиться обычные школьники и дети-инвалиды? Лариса ЗиминА,

редактор «Центра духовного 
возрождения Чернозёмного края».

В Никитинской библиотеке 
и в «Центре духовного воз
рождения Черноземного края» 
прошла презентация новой 
книги поэта из Боброва Дми
трия Попова «Исповедь».

Это действительно исповедь 
человека, которого судьба обде
лила многим, приковав к ин
валидной коляске. Наперекор 
всему он окончил вечернюю 
школу, занимался самообра
зованием, сотрудничал с би
блиотеками и газетами, стал 
членом Союза журналистов 
РФ. Сегодня Дмитрий Попов – 
человек известный и любимый 
в своём родном городе.

Будь всегда хозяином 
судьбы:

Можно ввысь взлететь 
за облака,

Можно лечь в могилу 
без борьбы…

Можно после смерти
жить века!

Можно очень многое 
свершить,

Можно очень многое
успеть:

Надо только верить 
и любить,

Надо только очень 
захотеть! -

утверждает поэт. И это не 
риторика, а выстраданная по
зиция человека.

Каждый день он преодолева
ет препятствия. «Мы держимся 
за жизнь, а Дмитрий за жизнь 
цепляется в прямом смысле 
этого слова…»  именно так го
ворили его друзья: врач Андрей 
Пышкин, артист Бобровского 
народного театра Сергей Фи
лимонов, библиотекарь Виктор 
Крапивкин, поэтесса Татьяна 
Подшибякина.

Когдато мама Дмитрия – 
врач по профессии  боялась, 
что настанет время, и её сын, 
светлая голова, умница, оста
нется один на один со своей 
бедой. Но получилось наобо
рот. Вокруг него постоянно 
люди, много людей… И всегда 
рядом главный друг и помощ
ник – Александра Алексеевна 
Рехова.

Однако самое удивитель
ное состоит в том, что его 
победы вселяют мужество 
и уверенность в других. Все 
выступавшие на презентации 
признавались: пример жизни 
Дмитрия – это для них мощ
ный душевный заряд. После 
знакомства с ним стыдно жа
ловаться на свои собственные 
неудачи, недуги. 

«Исповедь»  пятнадцатая 
книга на счету бобровского 
поэта. До этого сборника были 
и детские книжкималютки, 
и лирика. Последний вклю
чает в себя как стихи, так и 
прозу, небольшие рассказы о 
жизни. 

О чём пишет поэт из Бо
брова? О дружбе и друзьях. О 
самых родных для него людях 
(«Опять приснился старый 
дом», «Встреча»…). Восхища
ется красотой родного края 
и рисует картины Боброва, 
Песковатки, Павловки, реки 
Битюг…

Он размышляет о творчестве 
(«Свои стихи несу я людям»), о 
бессмысленных жертвах войн и 
репрессий, о дне сегодняшнем 
(«Как все мы живы? Просто 
непонятно…», «Смотрю на 
всё спокойно и устало…», «За 
всё приходится платить…», 
«Сломали дом. Страшнее нет 
картины»).

Казалось бы, вечные темы 
лирической поэзии. Но у каж
дого поэта свой голос. Голос 
Дмитрия Попова – исповедаль
ный, предельно искренний, не
громкий, но слышимый: «Поэт. 
Звучит так сказочно, так гром
ко. А я спокойно, тихо, наяву 
В Боброве, на воронежской 
сторонке, Весь без остатка для 
людей живу!».

На презентации в Воронеже 
(за две недели до этого поэта
земляка чествовали в Боброве) 
стихи и отрывки из рассказов 
Д.Попова звучали в исполне
нии учащихся воронежских 
школ искусств.

Получилась настоящая ли
тературная композиция, кото
рую подготовила с ребятами 
замечательный знаток драма
тического искусства Надежда 
Красикова.

Исповедь 
поэта
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Дмитрий ДЕниСЕнко

На днях в Воронеже со
стоялся брифинг директора 
управления вкладов и рас
четов населения Центрально
Черноземного банка Сбербан
ка России Галины Лукиной. 
Формальным поводом к его 
проведению послужило вве
дение банком с 20 января 2009 
года нового срочного вклада 
в рублях  «Накопительного 
Сбербанка России».

 Этот вклад сроком на два 
года удобен, прежде всего, для 
тех, кто имеет возможность по
стоянно пополнять счёт, и хочет 
накопить значительную сумму, 
 пояснила Галина Лукина.  
– Здесь впервые применяются 
новые условия – процентная 
ставка увеличивается авто
матически в зависимости от 
времени хранения и от суммы 
вклада. Проценты начисляются 
ежемесячно. Клиент может их 
использовать частично или 
полностью, а также перечис
лять на счет банковской карты. 
Если проценты клиентом не 
сняты со счета, то они капита
лизируются.

 Ежедневно в нашем банке 
открывают около двух тысяч 
вкладов,  говорит Галина Пе
тровна. – Причём предпочте
ние отдают долгосрочным вло
жениям. 64 процента денежных 
средств размещены в банке на 
срок два года и более. В целом 
объём вкладов на 1 января 2009 
года превысил 150 миллиардов 
рублей. Мы помогаем насе

лению сохранять средства от 
инфляции, а банку эти средства 
помогают больше кредитовать 
экономику, поддержать новые 
инвестиционные проекты.

По итогам прошлого года 
ЦентральноЧерноземным 
банком СБ РФ был установлен 
своеобразный рекорд. Ещё 113 
тысяч пенсионеров региона 
решили получать свои пенсии и 
иные выплаты через Сбербанк. 
Таким образом, в Черноземье 
банком обслуживается более  
1 млн. пенсионеров или 39,2 
процента от общего количе
ства. В процентном соотно
шении Воронежская область 
впереди, здесь почти 50 про
центов пенсионеров приходят 
за пенсиями в Сбербанк. 

Галина Лукина рассказала, 
что все вкладчики в Воронеже 
могут пользоваться услугой 
«зеленая улица»  совершать 
операции по счёту в любом под
разделении банка, независимо 
от места его открытия. В бли
жайшее время для вкладчиков 
будет запущена услуга «Мо
бильный банк», которой уже 
давно пользуются держатели 
банковских карт. Это позволит 
людям, получающим зарплаты, 
пенсии и пособия на вклады 
узнавать о поступлениях денег 
на счет  через SMSсообщения 
по мобильному телефону. 

По всем интересующим 
вопросам можно обращаться 
в подразделения Сбербанка 
России или по телефону 8 800 
100 00 80 (звонок по России 
бесплатный).

Вложения  
с выгодой

Сбербанк России предложил новый вид 
вклада – «Накопительный Сбербанка России»

Сбербанк России  ОАО. Реклама. Генеральная лицензия Банка России на 
осуществление банковских операций №1481 от 3.10.2002 года.

В Центре «Парус надежды» дети-инвалиды получают 
тепло и ласку тех, кто заботится о них, как о родных детях.

вести

«…И помнишь  
погибших солдат»

Эти слова из песни о Воро
неже композитор Константин 
Шаталов посвятил защитникам 
нашего города. Они прозвучали 
как своеобразный гимн на от
крытии концерта в городском 
Дворце культуры. А посвя
щен он был 66й годовщине 
освобождения Воронежа от 
фашистских захватчиков. Своё 
искусство ветеранам Великой 
Отечественной и молодежи 
– а зал был полон – продемон
стрировали такие признанные 
воронежские коллективы, как 
ансамбль танца «Радуга», во
кальный коллектив «Кольцов
ский край», детский эстрадный 
ансамбль «Монпансье» и его со
листка Даша Харитонова. Тан
цевальный ансамбль «Ретро», 
которым уже много лет руко
водит известный балетмейстер 
Лариса Шаталова, представил 
хореографическую картинку 
«Воронеж праздничный».

Мелодии  
разных народов

В Таловой прошёл районный 
смотр национальных культур 
«Открытие». Такое название 
фестиваль получил неспроста, 
так как его участниками стали 
молодые исполнители. Звучали 
русские, украинские, бело
русские, узбекские, чеченские 
мелодии, напевы и стихи. По
корила своим исполнительским 
мастерством старшеклассница 
из Чиглы Малика Омарова. 
Она – чеченка, но родилась в 
наших краях, любит и знает 
русские и чеченские песни.  
И, конечно, никого не оставил 
равнодушным ансамбль «Сюр
приз», представивший песенно
танцевальную композицию 
«Россия».

Вечера в музее
Свои «Рождественские 

встречи», как и те, что тради
ционно проводятся москов
ским музеем изобразительных 
искусств имени А.С.Пушкина, 
устраивают теперь и сотрудни
ки краеведческого музея в Бо
брове. На музыкальные вечера 
сюда приходят воспитанники 
местной школы искусств и 
самодеятельные исполнители. 
В программу последнего кон
церта были включены Рожде
ственские песнопения, мелодии 
П.И.Чайковского, народные 
напевы. Их представили во
кальный ансамбль и солисты 
Влада Синюкова, Дарья Кабан
кова, Анастасия Коновалова, 
Наталья Ширкина.

Сообщения подготовили: 
Виктор СИлИн,  

людмила СуркоВа.

Солнце смотрит на весну...                                                                                                  Фото Михаила ВязоВого.

Январский Воронеж

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии»)  
по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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продаю. Сертифицировано.

8 903 6525637

Когда семья вместе – 
душа на месте

редакция газеты «Коммуна» и компания Amway проводят 
конкурс «Когда семья вместе – душа на месте» на лучший 
мини-рассказ. напишите нам о том, как семья поддерживает 
человека в сложных жизненных ситуациях, как близкие по-
могают справиться с недугом, проблемами, разными небла-
гоприятными ситуациями. Это могут быть случаи из вашей 
жизни или жизни ваших друзей и знакомых.

Лучшие мини-рассказы будут опубликованы на страни-
цах «Коммуны». Ждём ваших писем! обязательно на кон-
верте укажите: «Конкурс мини-рассказов». Свои рассказы 
вы можете также отправить по электронной почте: mail@
kommuna.ru.

призы предоставлены компанией Amway.
Справки по тел. (4732) 39-00-87.

Конкурс среди читателей «Коммуны»

ответы на кроссворд (24 января)
По горизонтали: 5. «теремок». 6. турбина. 8. Серна. 10. Курган. 

11. портер. 14. перл. 16. туликов. 17. флаг. 18. Галич. 19. пятка. 
23. Баян. 24. Баритон. 25. Гром. 28. Зяблик. 29. Бартер. 30. Эрато. 
32. носорог. 33. Бакунин.

По вертикали: 1. Герман. 2. Морс. 3. тула. 4. Убыток. 5. трау-
лер. 7. арсенал. 9. разин. 12. Суринам. 13. поляков. 15. Лагин. 17. 
фланг. 20. Шаляпин. 21. «пинта». 22. Моветон. 26. пистон. 27. 
Картуз. 30. Эпос. 31. опал.
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Всероссийский Нии масличНых культур

г.Краснодар, ул.филатова, 17; 
тел. (861) 275-72-55, тел./факс (861) 259-15-14.

E-mail:vniimk-center@mail.ru   http://www.vniimk.ru

Сертифицировано. ПРедлАГАет

ВысококачестВенные семена 
гибридов и сортов 
подсолнечника масличного типа, 
кондитерских сортов, 
сортов сои, озимых и яровых рапса, 
сурепицы, льна масличного, 
горчицы сарептской 
и белой.

сообщения, реклама, объявления

наша «коммуна» есть В системе

сообщения, реклама, объявления

Умер 
валентин Павлович 

Саунин, 
капитан I ранга в отставке, ответственный секретарь региональной 

общественной организации «Колыбель русского флота».
Нас оставил отважный моряк, деятельный патриот,  

автор книг о морской славе России, надёжный и преданный друг,  
о котором навсегда сохраним память в своих сердцах.

Друзья.

выражаем искренние соболезнования ивану дмитрие-
вичу образцову в связи с кончиной на 85-м году жизни 
его отца – Дмитрия Сергеевича ОбразцОва.

Глава городского округа  город Воронеж  
С.М.Колиух, 

заместители главы города, 
 руководители районных управ.

одна из ведущих международных производителей  
парфюмерно-косметической продукции, товаров бытовой химии  

и биологически активных добавок к пище 

Amway (Corp.) открыла свою новую 
торговую точку NUTRILITE в Воронеже, 

которая рассчитана на обслуживание независимых 
предпринимателей амвэй (нПа), а также потребителей

Торговая точка NUTRILITE в Воронеже – пилотный проект компании и важный шаг в 
её новой стратегии развития сети реализации биологически активных добавок торговой 
марки Nutrilite в России.  

«Этот проект уникален для европейского рынка. Целью открытия торговой точки Nutrilite 
является не только предоставление возможности нашим партнерам и потребителям 
приобретать биологически активные добавки и витаминно-минеральные комплексы 
мирового лидера в производстве БАД, но и привлечь внимание населения к важности 
роли оптимального питания и здорового образа жизни, а также повысить имидж брэнда 
Nutrilite», – подчеркнул на открытии новой торговой точки генеральный директор ООО 
«Амвэй» Ричард Стевенс. 

Выбор для открытия новой торговой точки NUTRILITE не случаен. Воронеж – город с 
миллионным населением, перспективным и быстро развивающимся рынком.

Специализированный магазин расположен по адресу: ул. Плехановская, дом 54. Время 
работы: среда-воскресенье – с 12.00 до 20.00. Сертифицировано.

реестровый номер торгов 01

иЗВеЩение о ПРоВеДении откРытоГо аукЦиона
1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить 

государственный контракт на поставку автомобиля для нужд Территориального фонда 
обязательного медицинского страхования Воронежской области.

2. Торги проводит: государственный заказчик.

Государственный заказчик:  Территориальный фонд обязательного медицин-
ского страхования Воронежской области.

Место нахождения: г. Воронеж, Московский пр-т, 4.
Почтовый адрес: 394026, г. Воронеж, Московский пр-т, 4.
Адрес электронной почты: xto-sbf@tfoms.vrn.ru
Номера контактных телефонов: (4732)59-39-89, 59-77-75.
Контактное лицо: Щербаков Борис Филиппович.

3. Предмет государственного контракта. наименование и количество 
поставляемого товара. место поставки товаров. начальная (максималь-
ная) цена контракта.

Toyota Camry комплектация R 5 (или эквивалент) - 1 шт.
Место поставки по месту нахождения Государственного заказчика.
Начальная (максимальная) цена контракта - 1 051 100 рублей.

4. Срок, место и порядок представления документации об аукционе.
Документация об аукционе представляется государственным заказчиком по адресу: 

г. Воронеж, Московский пр-т, 4, к. 921, бесплатно на бумажном либо электронном 
носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего 
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с 
указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, 
факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения 
такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.
vrn.ru

В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электрон-
ной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием документации об аукционе.

5. место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться заказчиком 26 февраля 2009 г. в 11 часов 30 минут по 

московскому времени по адресу: г. Воронеж, Московский пр-т, 4.

6. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство 
товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы 
и (или) организациям инвалидов: не установлены.

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
оБЪЯВлЯеТ

о приеме документов  для участия в конкурсе  на замещение вакантных должностей
федеральной государственной гражданской службы в районных (городских) судах

наименование
госучреждения

адрес
местонахождения

наименование
вакантной
должности

Количе-
ство

единиц

Требование
по образованию

Кантемировский  
районный  суд

ул. Победы, д. 8, р.п. Кантемировка, 
 Воронежская область, 396730,  

тел. (473-67) 6-21-90, Елена  Петровна  (ком. 2) 

секретарь
судебного заседания 1

высшее юридическое 
либо иное высшее  

профессиональное образование

Лискинский
районный  суд

ул. 40 лет Октября, д.73,  
г. Лиски, 397907,

т.(473-91) 3-19-34, Олеся  Анатольевна
секретарь суда 1

высшее юридическое  
либо иное высшее  

профессиональное образование
Железнодорожный  

районный суд г. Воронежа
Ленинский проспект, д.157, г. Воронеж,  394063, 

тел.44-66-23, Жанна  Григорьевна

Консультант
(по информатизации)

1

Высшее 
по специальности

«Прикладная математика»  
или «Компьютеры и сети»

либо иное высшее  
профессиональное  

образование

Коминтерновский  
районный суд г. Воронежа

Проспект Труда, д. 46, г. Воронеж, 394026, 
тел.46-63-48, Ирина  Владимировна 1

Левобережный  
районный суд г. Воронежа 

ул. Набережная Авиастроителей,  д. 18а, г. Воронеж, 394029,  
тел. (4732) 49-42-38, Оксана  Юрьевна  (ком. 104) 1

Ленинский  
районный суд г. Воронежа

ул. Краснознамённая, д. 2, г. Воронеж, 394006, 
тел.71-56-63, Лариса  Егоровна 1

Советский  
районный суд г. Воронежа

ул. Домостроителей, д.30, г. Воронеж, 394015, 
тел. 63-00-49, Мария  Николаевна 1

Центральный  
районный суд г. Воронежа

ул. Б. Манежная, д. 2,  г. Воронеж, 394000, 
тел. 55-34-50, Екатерина  Анатольевна 1

Борисоглебский  
городской суд

Северный микрорайон, д.10, г. Борисоглебск, 397160,
тел. (473-54) 3-19-93 1

Лискинский  
районный  суд

ул. 40 лет Октября, д.73, г. Лиски, 397907, 
т.(473-91) 3-19-34 1

Новоусманский  
районный суд

ул. Авдеева, д.9, с. Н. Усмань, 396310, 
тел. (473-41) 2-17-33 1

Россошанский  
районный суд

ул. Алексеева, д. 2б, г. Россошь, 396810, 
тел. (473-96)  2-46-02 1

другие требования, предъявляемые к претендентам:  возраст - до 60 лет; уверенное пользование ПЭВМ, знание основных положений ГОСТ Р6.30-2003 по оформлению 
документов.

Приём документов - по адресу госучреждения (суда)  в рабочие дни с 15.00 до 17.00.
Срок окончания приема документов -  16.00 (время московское) 27 февраля  2009 года.
Предполагаемая дата проведения конкурса  - 03  марта  2009 года в 15.00. 
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальном сайте Управления (www.usd.vrn. ru), а также по контактным телефонам вышеназванных судов и 

Управления (4732) 78-21-58.

извещение кадастрового инженера ооо «Земля»
Подгорного л.а.

27 февраля 2009 года в 10 час. по адресу: Воронежская обл., 
Новоусманский р-н, с.Новая Усмань, ул.ленина, 278, тел. 8 (47341) 
3-19-56, состоится собрание заинтересованных лиц для участия в 
установлении согласования границ земельного участка: Воронежская 
обл., Новоусманский р-н, С.Н.т. «Волна», ул.Речная, 319.

Сведений об адресах правообладателей смежных земельных 
участков не имеется.

Предварительно ознакомиться с планом участка и внести свои 
предложения можно за 15 дней до проведения собрания. Заказчик 
кадастровых работ Колесник Зоя Фёдоровна. Адрес: г.Воронеж, пер.
Каховского, д.29. тел. 76-94-02.

Управление регулирования земельных отношений администрации 
городского округа город Воронеж (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) 

в соответствии с п.3 ст.31 Земельного кодекса РФ, акта выбора земельного участка 
и градостроительного заключения

информируеТ о ПредСТоЯщем ПредоСТаВлении 
уполномоченным органом – Департаментом имущественных и земельных 

отношений Воронежской области (пл.Ленина, 12), 
земельноГо учаСТКа 

площадью 23 м2 для проектирования и строительства пристройки с входной группой 
к нежилому встроенному помещению под офис, месторасположение которого: 

город Воронеж, Московский проспект, 80а, 
при условии приобретения права на заключение договора аренды.

ИНФОРМАЦИОННОе СООБЩеНИе
Квалификационная коллегия судей Воронежской области  

объявляет об открытии вакансий  судей  и  проведении конкурса на их замещение:
Наименование  суда (района)   Наименование должности Количество вакансий

Нижнедевицкий  районный  суд судья 1

Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в конкурсе и документов, указанных в п. 6 ст. 5  Закона РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации»,  производится  ежедневно в рабочие дни с 14  до  18  часов  в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  
ул. Орджоникидзе, 41, ком. 25), телефоны для справок: (4732)  22-64-90, 71-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.ru, раздел «Воронежская область».
Завершится прием документов 27 февраля  2009 года в 16 часов.
Рассмотрение поступивших заявлений состоится 29 апреля 2009 года с 14.00  в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  

ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28 ).

УПРАВлеНИе СУдеБНОГО деПАРтАМеНтА В ВОРОНеЖСКОЙ ОБлАСтИ ОБЪЯВлЯет
о приёме документов для участия в конкурсе 

на замещение вакантных должностей федеральной государственной 
гражданской службы в Управлении Судебного департамента

Наименование
госучреждения

Адрес местонахождения
госучреждения

Вакантная
должность

Количество
единиц

Требование
по образованию

Управление  
Судебного департамента
в Воронежской области

ул. 9 Января,  41, г. Воронеж,
394006,  тел. (4732) 78-21-58,

татьяна  Николаевна

Консультант 
(по контрольно - ревизионной 

работе)
1

Высшее профессиональное
по специальности 
«Бух. учёт и аудит»

Другие требования к претендентам:  возраст - до 60 лет;  стаж –  не менее двух лет стажа государственной гражданской службы (государ-
ственной службы иных видов)  или не менее четырех лет стажа работы по специальности; навыки – уверенное пользование ПЭВМ, знание 
основных положений ГОСт Р6.30-2003 по оформлению документов.

Приём документов - по адресу госучреждения  в рабочие дни с 15.00 до 17.00.
Срок окончания приема документов – 16.00 (время московское)  27 февраля 2009 года 
Предполагаемая дата проведения конкурса –  25  марта 2009 года  в 16.00.
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальном сайте Управления (www.usd.vrn. ru), а также по контактному теле-

фону  Управления  (4732) 78-21-58.

РУКОВОДСТВО ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
МЧС РОССИИ ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ  

ПРИгЛашает 
К уЧастИЮ в КонКуРсе 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ 

ФЕДЕРАЛЬНОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ 
И ВКЛЮЧЕНИЕ В РЕЗЕРВ:

В отделах финансово-экономическом, бухгалтерского учета и 
отчетности Главного управления МЧС России по Воронежской 
области:

- главного специалиста-эксперта;
- специалиста 1-го разряда.

Квалификационные требования к кандидатам:
наличие высшего финансово-экономического образова-

ния,
стаж государственной гражданской службы не менее 4 лет.

Перечень документов, предъявляемых  для участия в кон-
курсе: 

* личное заявление на имя представителя нанимателя;
* собственноручно заполненная и подписанная анкета;
* фото 6х4 см (черно-белое или цветное);
* копия паспорта или замещающего его документа (соот-

ветствующий документ предъявляется лично по прибытии на 
конкурс);

* копию трудовой книжки или иные документы, подтверж-
дающие трудовую (служебную деятельность);

* копии документов о профессиональном образовании, 
а также по желанию гражданина – о дополнительном про-
фессиональном образовании, о присвоении ученой степени, 
ученого звания, заверенные нотариально или по месту работы 
(службы);

* сведения о полученных доходах, об имуществе и обязатель-
ствах имущественного характера гражданского служащего.

 Прием документов на конкурс начинается со дня размещения 
информации на официальном сайте Главного управления МЧС 
России по Воронежской области и заканчивается через 30 дней. 
Все конкурсные документы направляются лично в конкурсную 
комиссию Главного управления МЧС России по Воронежской 
области по адресу: г. Воронеж, ул. Куцыгина, д. 28, кабинет № 
202, тел. 96-93-76. Прием документов производится: понедельник 
- четверг - с 9.00 до 18.00, пятница - с 9.00 до 16.45, выходные 
дни: суббота, воскресенье.

ПРИГЛАШАЕМ 
К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ

ооо «регионтехСтрой» 
и Застройщик – гр. Бондарев в.и. 

инфОрмируют гражДан 
и юриДичеСких лиц 

О ПреДСтОящем ПрОвеДении 
ОбщеСтвенных Слушаний 

по вопросу перспективного проектирования 
и строительства объекта: 

«пристройка к магазину непродовольственных товаров 
по ул. 20-летия октября, 88в, в г. воронеже». 

всех заинтересованных лиц просим принять участие 
в общественных слушаниях, которые состоятся 

2 марта 2009 года в 14.00 в здании дома архитектора 
по адресу: г. воронеж, ул. плехановская, 22. 

Коллектив Государственного унитарного предприятия Воронежской 
области «Студия «Губерния» глубоко скорбит по поводу преждевре-
менной кончины сотрудника студии

тамары ивановны
Щукиной

и выражает грубокие соболезнования родным и близким покойной.

По горизонтали: 5. Советский оперный певец, тенор. 6. Кате-
гория ангела. 8. Химический элемент, благородный газ. 10. поэт, 
публицист, друг Герцена. 11. Грузинская народная песня. 14. 
Сорная трава. 16. театральное зрелище комического характера 
на ярмарках в старину. 17. африканская столица. 18. Способ-
ность человека мыслить. 19. изображение, заполняющее часть 
потолка. 23. вид можжевельника. 24. Хвойное дерево.  25. архи-
тектурная конструкция. 28. Штат в СШа. 29. порт в Болгарии. 
30. Стихотворение в 14 строк. 32. Лабораторный сосуд. 33. дьявол 
в христианстве. 

По вертикали: 1. восточная сладость.  2. Стоимость. 3. Сто-
лица Швейцарии. 4. передник. 5. Беспозвоночное десятиногое 
морское ракообразное. 7. актер МХата, народный артист СССр. 
9. Украинский писатель, публицист. 12. Генерал армии, Герой 
Советского Союза. 13. нагрудный знак архиереев. 15. Мешок с 
овсом, надеваемый на морду лошади. 17. вид беговой дисципли-
ны. 20. Боевой корабль. 21. российский теннисист. 22. Командир 
кавалерийской группы, совершавшей рейды по тылам противни-
ка. 26. Гидроакустический прибор для измерения глубины. 27. 
рыцарские состязания. 30. рыболовная снасть. 31. Корабельное 
помещение для грузов.

Составил Владимир КиРиН.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

тел./факс 390088. ул.комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

в редакции 
газеты

По раСценкам «коммуны»

«лиПецкая гаЗета»
«орловСкая Правда» 

«тамбовСкая жиЗнь» 
«вольная кубань»

краснодарский край

390088390088
вы можете сделать заявку на  
РАЗмещеНие РеКлАмы В гАЗеТАх:

«Факт» г. брянск

Реклама

Коллектив общественной приемной газеты «Коммуна» и регио-
нальная организация «Колыбель русского флота» выражают глубокие 
соболезнования Сауниной Ольге Семеновне в связи с кончиной 
ее мужа капитана первого ранга в отставке 

Саунина
валентина Павловича.


